

時事新報

第三千五百十五號
明治廿四年八月廿三日
舊曆辛卯七月十九日
(辛巳) 日曜日

○司法省訓令第五號

裁判所

時事新報定價
時事新報は毎號八面乃至十二面にして詳細の商況物
價報告あり其代價遞送料廣告料は左の如し
一枚二錢〇一箇月前金五十錢〇三箇月前金一圓五十錢〇六箇月前金三
圓〇一箇年前金六圓〇一月贈日休刊
○時事新報ヨリ直送ニ郵送スモノハ右定價ノ外ニ一箇月十三錢ノ
書類料ニ申受け

本社へ寄稿に付

各新聞社に報道を發送し各新聞社は之を受けて紙面を
構成するより各社同一の記事を掲ぐるのみ寡からず獨
り時事新報社は社員並に通信員の多さを以て斯類の社
に通信を依頼せず雖も世間往々此事を知らずして通
信社にさへ報道すれば本社にも其報道は達する事と信
ずる方多きが如し爲めに行違ひを生じたる場合も寡か
らざれば本社に記事論説と寄稿せんとする方は直接に
本社に向け發送わらんとを請ふ

教育に關する我輩の宿論を約言すれば凡そ人民の目に一丁字あきは經世の害を醸すべきが故に最下等の教育は國家の義務として之を普及せしめさる可らず又文明の花とも稱すべき最高等の教育は自から經濟損得の談を離れたるみにして人民の私に叶はざるが故に所謂學の精、理の粹を究めんが爲めには公費を以て支給するも亦已むを得ずと雖も最高等以下最下等以上の教育に至ては個人人々のくそ營生の爲めに供するものなれば他の衣服飲食と均しく銘々の私財を以て之を買はしむべし公費を授すべし苦に非されば今の大學生等はその當を得たるものと云ふ可らず之と全廢して民間の自然に一任するも天下の父兄は既に子弟教育の要用を熟知するが故に民力相應の私立學校に入るゝも又は外國に留學せしむるもありて文明の進歩に妨げなる可きのみか惟に公費を拋て不相應の弊に陥り無産の子弟を多學あらしむるよりは寧ろ智力と財力との平均を量りて國家人民の健全を圖るに如かずと云ふに在りて發して學校經濟論となり公立學校存廢論となり要は此意に外ならざりしより然るに成る論者の説に公費を以て此等の教育に支給するを不可なりとせば有志者が學校に資金を寄附するも亦た不可あらざる歟若し然らずとすれば公費と云はず私費と云はず他の補給によりて無產の子弟を多學あらしむるの結果は同一なるべしと雖する者あり此説なるや小學の學童も猶ほ能く其當否を辨すべき次第にして特に爰に論談するは紙面に對して聊か忸怩の思ひなきに非されども大學の大學生と云はるゝ人々にして斯る教養の相違に感ふ者もあきに非されば新聞紙と民膏の具として成るだけ了解し易き様暫く説明の勞を取ら

官起

○農商務省令第十一號　　昨二十一日の本欄に掲げたる農商務省令第十一號の第二行にある「北海道廳府縣」の六字は衍ありと昨日の官報に是正したり

は如何にせば可ならんか到底あき緑あるべければ願
くは妾が事を忘却せよ美は忘れんとして忘るゝ能は
ざる所をれば死するより外詮方なし遠からぬ内必
死する事ならん左すれば郎は他の婦人と結婚する事

明治二十四年八月二十二日 選信大臣伯爵後藤象二郎
○選信省告示第百八十二號
來九月一日ヨリ陸奥國二戸郡小聲郵便局ヲ同國同郡
鳥名村ニ移シ小鳥谷郵便局ト改稱ス
明治二十四年八月二十二日 選信大臣伯爵後藤象二郎
○選信省告示第百八十三號
陸奥國上野郵便局ヲ沼崎郵便局ト改稱シ同局及同國
内郵便局來九月一日ヨリ開局ス
明治二十四年八月二十二日 選信大臣伯爵後藤象二郎

○第二豫備金支出
明治二十四年度第二豫備金支出
第五回 一金四萬八千五十七圓六十五錢二厘
虎列刺病豫防費
邏羅國盤谷府及マラツカ地方ニ於テ虎列刺病流行ノ事
尙又清國上海鴻頭等ニテモ該病發生シ病毒侵入ノ懸念有
之ニ付之カ豫防ノ爲メ本行ノ金額第二豫備金ヨリ支
出ノ義内務大臣ヨリ請求す之本大臣同意ヲ表シ之ヲ
奏シ本月二十日勅裁ヲ得タリ
明治二十四年八月二十二日
大藏大臣伯爵松方正義

○佛蘭西人
第五 愛情（昨日の續き）

かれざる時は互ひに死あんと迄煩へ焦るし其勢ひ矢も
楯もたまらず左れども實際は之が爲めに死するもの廿
だ福あり死すればとて左まで咎むるものもなけれども
左らば彌よと云ふ段に至りては愛情よりも道理に勝る

て又暫らく存命へる心となり死に願して而して死するもの決してあり蓋し愛情の事は平原を走るよりも風浪怒濤の海を渡り峰巒重疊の山を超えて味わひとする心より起る所なるべし請願されども聽れず忠ト所水の泡とならんとする時情人双方の間に往復する最後の斷書は下の如き意味を以て終始せり但し佛國の男女は序して日中に之を認めず夜半四邊の寂靜りし折を以て必を認むるものと知るべし